
新加坡星展银行仍力挺加密货币

尽管加密货币市场低迷，但星展银行计划扩大其加密货币等业务。贷

款机构表示，加密货币市场更适合能提供更大消费者保护的老牌机构。

尽管加密货币市场处于熊市，但新加坡最大的银行计划扩大其加密货

币和数字资产业务。该行表示，希望扩大其数字交易所，并为其亚洲

30 万富裕客户外的更多客户提供服务。

自 2009 年上任至今的星展银行(DBS)首席执行官高博德表示，加密

货币市场低迷证实，不是只有初创企业应该为散户投资者提供数字资

产交易等产品，老牌和受监管的金融机构也应如此。



该银行的经纪业务部门去年获得了新加坡金融管理局颁发的加密货

币交易许可证，允许其机构客户和富裕客户受邀进入星展银行数字交

易所。

高博德表示，星展银行的交易所会员人数不足 1000 人，但很快将通

过其移动银行应用，向其遍布亚洲的 30 万富裕客户提供这项服务，

包括私人银行、合格投资者、其他交易所和基金。

他说，这款应用不仅可以让星展银行向更多客户提供服务，还可以使

客户的流程不那么繁琐且更快捷。截至 2021 年 12 月，该行的总资

产为 6860 亿新元（合 4880 亿美元）。

这位曾在亚洲各地担任高级银行职务的前花旗银行高管说，星展银行

必须支持新加坡进军尖端金融科技。他表示：“人们期待我们成为这

一领域的先锋，并继续推动边界。”

新加坡政府投资集团淡马锡持有星展银行略低于 30%的股份。星展

银行的上述计划出台之际，新加坡正努力传递自己试图成为加密货币

中心的信息。这个经济依赖于金融服务和贸易的城市国家认为，它必

须创新才能保持其重要地位。

但今年，除了全球范围内的估值暴跌之外，几个高知名度的加密货币



集团（包括总部设在新加坡的三箭公司和 Terraform Labs）的倒闭

也引发了人们对新加坡金融管理局战略的质疑。

作为回应，新加坡金融管理局董事总经理拉维•梅农上周表示，监管

机构将采取措施保护散户投资者，同时申明了该城市国家的数字资产

战略。

高博德描述了该国监管机构面临的挑战：“一方面，我们希望成为全

球加密货币中心。另一方面，我们也非常担心国内民众因为这种投机

性资产而蒙受损失。”

高博德表示，散户投资者在加密货币崩盘中遭受的损失凸显了提供数

字资产服务的更老牌金融机构的重要性。从 4 月到 6 月底，星展银

行数字交易所的交易总数增加了一倍多，而在该交易所购买的比特币

数量增加了近 4 倍。同样，另一种流行的代币——以太币——的数

量在同一时期增加了 65%。

他表示：“我们一直在审慎地对待我们所带来的人。我的观点是，我

们可以为散户投资者做这些，但监管机构不一定这么认为。”

高博德表示，在星展银行推出自己的交易所之前，约有 10 亿美元资

金从该行流出，进入 Genesis 和币安等企业运营的全球加密货币交



易所。他补充称，委托像星展银行这样的公司将带来“更好的结果”。

星展银行可以提供“护栏”和保护措施。

他表示：“你不妨尝试创建框架和流程，让每个人都能合理地使用这

些东西，而不是既拥有一个受监管的地方，又有一个不负责任的地方，

并让所有人都去这个不负责任的地方。”

分析师警告称，没有哪个监管机构能够防范市场风险。总部设在新加

坡的咨询公司 Ethikom Consultancy 的创始人尼扎姆•伊斯梅尔表

示：“事实上，加密货币非常不稳定，从根本上讲，它必须取决于人

们对风险的认识。”该公司为企业提供合规方面的建议。伊斯梅尔补

充称，很多银行都未能做到这一点。

他还表示，也许星展银行对希望交易加密货币的散户投资者来说可能

更安全，但这很难判断。

金融技术研究和咨询集团 Kapronasia 的董事曾农•考普龙说：“我

们真正需要的是某种检查或许可，以确保（散户投资者）了解风险。

而这并不存在。这是否来自像星展银行这样的银行则是另一个问题

了。”


